



## Compte rendu de l'audience avec la mairie de Clermont-Ferrand :

Pour le retour à 4 jours à Clermont-Ferrand comme partout ailleurs sur 36 semaines

FO porte les revendications et dépose les signatures de la pétition.

La mairie reste sur ses positions et refuse de faire une évaluation et une consultation sur cette question.

Pour FO ce sont maintenant aux personnels de le faire notamment dans un 1<sup>er</sup> temps via les conseils d'école.

Si c'est bien la mobilisation qui fera reculer la mairie afin qu'elle respecte l'avis majoritaire des personnels, les prises de position via les conseils d'école seront un point d'appui.

FO invite tous les collègues à mettre au vote lors du 1<sup>er</sup> conseil d'école ou lors d'un conseil d'école extraordinaire sur ce seul point la question du retour à 4 jours. Si la majorité des 63 écoles de la ville sont pour le retour à 4 jours, la mairie devra le prendre en compte.

Reçue pendant 2 heures par Mme Audet et M Prieur, la délégation du SNUDI-FO 63 a exposé les revendications et l'argumentaire construit avec les personnels :

- Près de 90% des communes fonctionnent à 4 jours dans le département et plus de 95% au niveau national. La norme nationale doit donc être 4 jours.
- Passer à 4 jours sur Clermont-Ferrand c'est faire le choix d'aller vers l'équité de traitement des personnels : avec 5 matinées par semaine, c'est un déplacement en plus par semaine.
- Toutes les écoles privées fonctionnent sur 4 jours.
- Aucune école fonctionnant à 4 jours n'a demandé à revenir à 4,5 jours
- AESH : impossibilité de pouvoir cumuler un travail le mercredi matin pour ceux qui le souhaitent afin de compléter leur salaire de misère
- Impossibilité de faire les réunions d'équipe, les animations pédagogiques le mercredi matin
- Avec le passage à 4 jours, c'est marquer une séparation nette entre le scolaire et le périscolaire
- Problème de remplaçants les mercredis matin

Pendant les échanges, FO est revenue sur la fatigue accrue des élèves, la demande des personnels d'une coupure le mercredi matin, les problèmes de partage de matériel, les conséquences de la vie culturelle et sportive le mercredi matin pour les élèves, les problèmes de fonctionnement inerrants aux 4,5 jours.

**A la question :** que ferez-vous si vous constatez via les votes des conseils d'école que la majorité se positionne pour le retour à 4 jours ?

**Réponse de Mme Audet :** ce sera au maire de décider. Nous verrons à ce moment-là mais à ce jour notre intention n'est pas de revenir sur les rythmes. Quoi qu'il en soit la mairie ne mettra aucun frein pour que la question des rythmes scolaires soit mise à l'ordre du jour des conseils d'école. C'est d'ailleurs bien aux directeurs et directrices de décider de l'ordre du jour après consultation du conseil des maitres.

**Pour FO, cette réponse peut être un point d'appui. FO invite les collègues à mettre ce point au vote des conseils d'école pour avoir une photographie précise de la position des écoles de Clermont-Ferrand.**

FO ne partage pas l'argument opposé par la mairie imposant le rythme à 4,5 jours car il y a des REP+ sur la commune. Aucune analyse, aucune évaluation n'indique que le rythme à 4,5 jours ou à 4 jours n'est meilleur pour les élèves de REP+, ni pour aucun élève. FO a d'ailleurs rappelé que l'engagement pris par la mairie de faire le point 3 ans après le maintien des 4,5 jours n'est pas respecté.

## FO exige alors que la revendication majoritaire des enseignants et AESH soit respectée !

FO continuera à prendre toutes ses responsabilités pour la satisfaction de cette revendication, et à réunir les personnels pour construire la suite du rapport de force.

***Dernière minute*** : le gouvernement vient le mardi 7 novembre 2023 pour la 16<sup>ème</sup> fois de piétiner la démocratie en faisant passer le budget de loi de finances au 49.3. Celui-ci comprend notamment le fait que le fonds de soutien au développement des activités périscolaires (FSDAP) « sera mis en extinction à la rentrée 2024 ». **Si la mairie nous affirme que la question budgétaire ne rentre pas en compte dans la mise en place des 4,5 jours, cet élément est un fait nouveau dans la bagarre pour conquérir les 4 jours.**

**Imposer coûte que coûte les 4,5 jours en engageant des centaines de milliers d'euros sur ce rythme refusé par la majorité des personnels alors que les écoles demandent des équipements informatiques, des réfections de bâtiments, des moyens supplémentaires de fonctionnement pédagogique ne répond pas aux revendications des personnels !**

### Autres points abordés lors de l'audience :

- FO demande de nouveau que les collègues puissent bénéficier de la gratuité de stationnement ou au moins une mesure sur ce dossier. **Payer 5 jours de stationnement impacte les salaires sans que cela soit compensé ! Payer 4 jours serait déjà mieux !**
- **ATSEM** : FO réitère la revendication d'une ATSEM par classe et la création d'une brigade plus importante d'ATSEM remplaçant. La mairie répond qu'une réflexion est en cours notamment en termes d'amélioration de leurs conditions de travail. Mme Audet affirme qu'à chaque création d'une classe en maternelle (hors classe dédoublées) un poste d'ATSEM est créé. Si ce n'est pas le cas dans votre école contactez le syndicat.
- **RASED** : FO demande que pour les RASED intervenant sur la commune, un ordinateur portable leur soit fourni. FO a fait remonter qu'il n'y a pas de classes isolées dans toutes les écoles de Clermont-Ferrand pour les interventions des RASED. La mairie nous demande de faire remonter la liste des écoles pour essayer de trouver une solution.
- **Problème de sécurité par rapport aux locaux dans une école** : sécurisation des poteaux du préau : Mme Audet s'engage à revenir vers le directeur de l'école / sécurisation des portes via des « anti-pinces doigts » qui ont été enlevés malgré l'avertissement des collègues en termes de risques importants : la mairie s'engage à les remettre en place.
- FO a fait remonter les demandes de pouvoir accéder aux écoles plus facilement.

**FO continuera de suivre tous les dossiers qui lui sont confiés sur les écoles de Clermont-Ferrand.**

**FO ne lâche rien sur le retour à 4 jours ! Continuons de nous réunir pour prendre les décisions à même de gagner sur cette revendication ! Imposons le respect de la position majoritaire des personnels !**

Continuons de signer et faire signer la pétition en [ligne ICI](#) (ou en PJ version papier à renvoyer au syndicat) ! FO remettra les signatures aussi auprès du DASEN !

**Faites voter les conseils d'école ou convoquez des conseils d'école extraordinaire pour que cela devienne un point d'appui concret pour la suite de la construction du rapport de force !**

**4 jours à Clermont-Ferrand tout de suite comme partout ailleurs sur 36 semaines !**



**Adhésion 2023 au SNUDI-FO 63 [ICI](#)**

**Pour résister, revendiquer, reconquérir :**

**SNUDI-FO 63, le syndicat Libre et Indépendant**